más peregrina que verán los

tiempos de nuestra mortali-

dad infantil, en la que el fe-

cundo galeno no ve ningún

sintoma grave desde luego

que si bien es verdad que en

Ecos del Tallery del Campa

De la última asamblea del Sindicato de obreros de la Construcción

El lones de la semana que termina celebró su asam' blea ordinaria el Sindicato de Trabajadores de la Cons-

Se conoció en primer lugar de la renuncia de la directiva del Sindicato del c. Montero Berry, medida acordada para no obstaculizar el ingreso a la organización de algunos trabajadores del taller de Salvador Lopez, quienes consideraban que la presencia de un comunista en la Directiva del Sindicato Hoy es la del c. Montero construcción se han dado vez peores.

organizaciones obreras, deseando únicamente la unión y la organización de los tra-

era motivo para que ellos y Berry, de una de las Secre- cuenta que aún no tienen la algunos otros trabajadores se tarías. Nosotros esperamos suficiente fuerza para resnegaran a sindicalizarre. La que les trabajadores comactifud del camarada Monte- +prendan esto. Pero sobre toro Berry ha puesto una vez do, que comprendan que las mas de manificato la sinceri- rencillas de caracter ideoloelad y el desinterés con que los gico no ayoda los trabajos bilidad de se repitan los descomunistas trabajan en las de organización sino que dividen, El c. Bermudez, por su lucha y tenacidad en or-ganizar a los trabajadores bajadores de todas las ideas de la construcción ha sido etc., etc., deben abandonar y tendencias. Ayer fué la reechado a la calle de una de ese absurdo distanciamiento nuncia del c. Bermúdez, de las construcciones de Bertoideológico, en tanto que las la Presidencia del Sindicato. lini. Y los trabajadores de la condiciones de vida son cada

ponder con dignidad a estas repressliss, y para dar un apoyo efectivo al c. Bermuder. Es que no hay la posipidos contra los principales dirigentes del Siudicato? Si. Butonces los trabajadores de la construcción, ebanistas,

El caso del c. Bermudez

múdez ha sido despedido del trabajo de construcción de cilla. Bermudez ha sido uno su despido. de los principales organizajadores de la construcción. Ha sido por su tenacidad y su lucha que el Sindicato ha ta que envió a los maestros aprestarse a la defensa.

El compañero Oscar Ber- de obras de las construcciones para acercar a estos trabajadores a la organización, Bertolini. La causa es sen- fué el motivo inmediato de

Va está en la calle. El sadores del sindicato de traba- crificio del trabajo, vale deeir, de sus medios de vida, exige de los trabajadores de podido organizarse. Una car- la construcción unir filas y

De Guadalupe (Goicoechea)

Los zapateros de esta ciu- celebraron una magnifica dad y los del cantón de Mo- reunión en la cual se eligió ravia se están organizando Directiva, la que componen con el fin de defender sus in- elementos muy bien prepatereses, pues han compren- rados y serios a la vez. Así dido que disgregados nunca nos lo comunica nuestro acpodrán tener éxito en sus tivo corresponsal en Guada-luchas. Hace algunos días lupe.

De Sta. Cruz de Guanacaste

nares para formar un Sindi- aquel cantón. cato a fin de terminar con

Los sabaueros, mozos de laterrible explotación de que campo y peones de establos son victimas por parte de y lecherias, etc., están ha- sus patrones. Esa noticia ciendo los trabajos prelimi- nos la da el Corresponsal de

Del Gremio de Panaderos de San José

cute ampliamente la cues- mos detalles de ese asunto.

Tenemos noticias fidedig- tion de la pesa del pan que nas de que el Gremio de Pa-naderos de esta ciudad dis-dio. Oportunamente dare-

Comité Pro Defensa de trabajadores de Paraiso

no creemos que hayan ter- bajadores de Paraiso. minado su labor y hayan

Quisiéramos saber qué descuidado la organización nuevas actividades tiene ese esa, que pone de manificato Comité en esta fecha, pues el pivel cultural de los tra-

RABAJO"

Organo Central del Partido Comunista

APARTADO No. 1386 San Jose

TELEFONO 2410 Costa Rica

Administrador

Editor

EDGAR CARVAJAL AURELIANO GOMEZ

GUILLERMO GREEN D.

Compre y Léa TRABAJO

Los deportes como rentas para los colegios

En les Estades Unides todos les deportes de los colegios, o producen grandes entradas mocetarias o por lo menos pagan sus propios gastos, y solo muy pocos de elles pueden situarse co lugarce en donde se puede cobrar un derecho pas estar en un tren que corraparalelo a la regata, por ejemplo-¿Por que no construir gimnacios con graderías para espectadores? ¿Pos qué procurarle rentas propins a nuestros de portes colegiales?

Soccer Foot Fall

Con el juego del domingo pasado dió fin la temporada de Soccer Foot Ball correspondiente al año 1936. El resultado fué un poco peor que lo que se esperaba, pues si es cierto que el triunfo del Herediano era indudable, hasta donde las cosas pueden ser indudables en deportes, también es cierto que el resultado reveló una condición desastrosa que no es la que corresponde a la Liga Deportiva, pero que si es la que corresponde a su goal-keeper González. Este señor, o se entrena con todas las de ley, como para realizar un come back, o que se dedique al Golf c al Hand-Ball. Se dice por shi que Boni-

lla regresará dentro de poco, y que tomará parte con el Herediano en próximo campeonato. Nosotres lo dudamos, pues la situación económica de Bonilla no es como para quedarse en Costa Rica atenido a un sueldo de C 83 como maestro en alguna escuelita rural por ahi, en vez de tantear su suerte en alguno otro pois en donde sus técnicos balonazos sean pogados por lo menos como para que le permitan vivir decentemente y no con los codos rotos y con hambre, como viven los maestros de nuestro país. Pero si Bonilla regresa para radicar se en Costa Rica, ello signi ficará que el Herediano sli' neará un equipo de tanto calibre futbolistico como los de sus mejores días, todo seria cuestión de poner a Bonilla en su puesto de centre

half y pasar a Varela a la derecha; ambos, y el gran Sandoval, constituirian la mejor linea media del país. y una linea de hierro en cualquier lugar del mundo.

Por fin se resolvió en la mejor forma el problema de la serie de juegos, entre La Libertad y el Cartaginéslos dos equipos que empataron con un total de 18 pun' tos cada uno para el campeo. nato nacional del año en curso: el Domingo entrante será el primer juego de la serie y los otros dos en fe' chas que nos consideren des' ventajosas para pinguno de los equipos.

Boxeo

Schmelling v Braddock se enfrentarán en junio del ano entrante en disputa del campeonato mondial de to' dos los peros, dejándose a un lado la anunciada pelea Louis-Braddock soo titles peles en que Braddock no arriesgaria su campeonato. -Si Louis v Braddock huhiesen luchado antes de lunio, y L ui obtiene una vic' toria más decisiva que la que el alemán pudiera obte" ner en junto sobre el miamo campeon Bradduck, ello le daria varias ventajas a Louis sobre Schmelling en au pe' les de revancho en que posiblemente se disputen el cam' peopato mandial.

Olimpiadas Centroamericanas y de paises del Caribe

En uno de los diarios se publicó una especie de pro' yecto de programa de las próximas olimpiadas de los paises del Caribe, El progra' ma es más o menos comple' to, pero adolece de dos fallas lamentables: no anuncia eventos de remos ni boxeo. Ambos deportes, como todo el mundo sabe, son amplia' mente cultivados en México, Cuba, Puerto Rico, Pana: ma, etc., y nunca han sido excluídos de ningún progra' ma olimpico mundial.

IMPRENTA

EVE BIBLIOGR F A EN Nuestros Males por el Dr. C. Pupo m un Nelso la defensa

da edición de tro libro que escrib ó hace unos cuantos años el Dr. Pupo; «Enferme dades evitables«. Y uno de los propósitos de esta segun* da edición ha sido cumplir un ofrecimiento hecho al Co mité Consultivo del Partido Cortesista de expener salgunas ideas relacionadas con los intereses san tarios de la nacion».

«Nuestros Males» es una obra voluminosa y abigarrada que hace pensar en una de esas sobrecamas de retazos que confeccionan las amas de casa industriosas, con los pedazos de tela de seda y de zaraza que han quedado al cortar los trajes de la familia: o en una especie de almanaque en el que el lector encrentra desde los signos del zodiano y la corta biografia del último Principe de Gales, hasta la receta para limpiar I s cubiertos de plata o para las hemorreides, y en cada página un chiste verde o un chiste in-

Y si no hojeemos el pesa do mamotreto que el autor dedica a los educadores a los tenedores de Bonos del Banco de Seguros y a nuestra juventud. A la cabeza de la Introducción, campea el dibujo de una de nuestras antiguas internas dentro de la chal espaice su lut una candela. La ilustración nos parece simbólica: nos recuerd. la escasa luz que se permite dar a nuestros educadores encerrados dentro del pobre marco en que los mete el miedo a perder su puesto, y nos hace pensar también en la poca luz que el presente libro puede ofrecer a nuestra juventod.

Como deci mos, en el libro del Dr. Pupo el lector encontrará de todo: a la par de unas consideraciones alrededor de la «sugestión», hay un caluroso elogio a don Ricardo Jiménez, los libros. los periodicos, los bulevares de Paris, el rastacuero, la Escuela Normal y el profesor que hacia llorar a sus que hizo enterrar en un ataud de oro al Dr. Schapi ro; higiene mental, recetas pedagógicas, la apología de don Ricardo Jiménez, la del actual Presidente Cortés. la de don Carlitos Brenes, un ensayo sobre gordos y flacos, un canto al agua un poco menos lírico que el de de «Nuestros Males».

Costa Rica mueren 12 mil individuos anualmente, en cambio nacen 24 mil una pieza de teatro, rápida acerca de la sifilis y el salvarsán, etc etc etc De seguir enu merando los a untos que el Dr. Pupo trata en su libro. necesitariamos tanto espacio como para copiar un diccionario Larousse. Bueno es añadir que el conjunto está ilustrado con gráficas, fotografias cuentecitos anécdotan, pullitas contra el comunismo y parrafos enteros dedicados a defender a las Compañías Eléctricas y la sumisión del autor a e las, a pesar de ser miembro de la Junta Nacional de Electricidad. No queremos tampoco dejar de comentar su apologia a don Felipe J. Alvarado a quien él considera no como uno de "nuestros males", sino como a uno de los grandes benefac tores costarricenses, y lo ci ta con la misma unción con que el autor de "La Moral en ejemplos históricos" cita máximas de Benjamin Franc klin, El Dr. Pupo no en' cuentra nada que censurarél que tan exigente se vuelvs con los pecados veniales de quienes no son gente de su devoción-en don Felipe J. Alvarado, que para el autor es uno de los hombres que más han contribuido al desarrollo del pals con sus grandes empresas y con su meritisima actuacion en la politica. He aqui las pa bras de don Felipe que de oro para el Dr. Juon 'Sign sembrando, Siem ie ptimista. Siempre buscaelo ea los productos de la tierra el dinero que necesitemos traer al pais. Pricsamente estoy haciendo buenas siembras de banano en la zona del Atlantico, que seran una hermusa residud dentro de uno o dos años, "mirificas" discipulas; los Tales palabras le parecen al tricocéfalos, Charcot, el Ko- Dr. Pupo el non plus ultra mintern, la Divina Comedia, de la sabiduria. A qué de la malaria, el rey de Siam cir que el elogio a don Felipe está ornado con su respectiva fotografia? En este elogio está condensado el espírito que ani-

ma el libro del Dr. Pupo.

Y todo aquel que no haya seguido las luminosas huellas de don Felipe, merene el despracio del autor

■DE ADMINISTRACION

A los lectores de Trabajos en Limón

Se les hace suber que el compañero Eurique Mora Mora ca el morgado de la vanta del periódico en ese puerto, sel como de tado lo que con el periodico se relacione. Para quejus, informes, da tis, etc. los interesudos pueden encontrar a nuestro Agente de las 2 p, m a las 4 p, m, los lunes, mar tra y miercolas en casa del compañero Rogelio C. Mendoza, sita frente al Almacea Municipal.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Riquel Obregón Linaro" del Biranna Nacional de Biblione as del Massanio de Cultura y Juversori. Conta Place